



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

UNIRADIO INFORMA.

“PRESENTA IEEBC INICIATIVA DE REFORMA A LA LEY ELECTORAL”

MEXICALI.- Este lunes 15 de junio se turnó al Congreso del Estado la iniciativa de reforma en materia político-electoral del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), informó el Consejero Presidente Provisional, Jorge Alberto Aranda Miranda.
<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604124/presenta-ieebc-iniciativa-de-reforma-a-la-ley-electoral.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“JUSTIFICA TRANSFORMEMOS CANDIDATURA DEL SUPLENTE”

MEXICALI BC 15 DE JUNIO DE 2020 (AFN).- El diputado Efrén Enrique Moreno Rivera, que ingresó como suplente de Luis Moreno Hernández del partido Transformemos, contaba con antecedentes penales “por ingreso ilegal a Estados Unidos, y tráfico de personas”, cuya pena fue pagada con prisión en el vecino país, confirmó Mayra Flores.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/107492_justifica_transformemos_candidatura_del_suplente

RADAR BC.

“LUIS MORENO SE QUEDA SIN PARTIDO, LO DESCONOCE TRANSFORMEMOS”

MEXICALI.- El expresidente de la mesa directiva en el Congreso de Baja California, Luis Moreno Hernández, fue desconocido por el Partido Transformemos, el cual lo llevó a la Diputación Local, luego de solicitar licencia al cargo horas antes de votarse la reforma constitucional que pretendía reducir a tres años el siguiente periodo de gobierno.

<http://www.radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14478&fil=8>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

LA JORNADA BC.

“PIDE BONILLA A AMLO RETIRAR CONCESIÓN DEL AEROPUERTO DE TIJUANA”

Tijuana, 15 de junio.- El gobernador del estado, Jaime Bonilla Valdez, solicitó al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, la cancelación de la concesión al Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) en Tijuana por el adeudo superior de 27 millones de pesos por concepto de pago de derechos y agua no contabilizada.

<https://jornadabc.mx/tijuana/15-06-2020/pide-bonilla-amlo-retirar-concesion-del-aeropuerto-de-tijuana>

ZETA.

“ACUSADO DE DIRIGIR UNA ‘MAFIA DE CASINEROS’, CARLOS REYNOSO RESPONDE A BONILLA”

El exsubsecretario del gobierno de Baja California Carlos Reynoso Nuño, emitió un posicionamiento para responder a las acusaciones del gobernador Jaime Bonilla Valdez, hechas durante la transmisión en vivo vía Facebook el domingo 13 de junio.

<https://zetatijuana.com/2020/06/acusado-de-dirigir-una-mafia-de-casinos-carlos-reynoso-responde-a-bonilla/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ARRANCA CAMPAÑA DE AHORRO DE ENERGÍA EN EDIFICIOS ESTATALES”

Con el objetivo de sensibilizar a los servidores públicos del Gobierno de Baja California sobre el ahorro de energía eléctrica, la Oficialía Mayor (OM) y la Comisión Estatal de Energía (CEE), iniciaron una campaña para este fin en edificios públicos.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/arranca-campana-de-ahorro-de-energia-en-edificios-estatales-5368684.html>

- **MEXICALI**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONTEMPLAN REACTIVACIÓN EN 2 SEMANAS PARA MEXICALI”

La reactivación económica en Baja California comenzó en la zona costa y exclusivamente en el sector gastronómico que es considerado prioritario para la Secretaría de Economía Sustentable y Turismo (SEST) del Estado

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/contemplan-reactivacion-en-2-semanas-para-mexicali-5369815.html>

AYUNTAMIENTOS

UNIRADIO INFORMA.

“REGIDORES DE OPOSICIÓN BC DICEN NO, A LA REELECCIÓN SIN DEJAR EL CARGO”

BAJA CALIFORNIA.- Ante la indiferencia, omisión y desinterés por sesionar -de los alcaldes de Ensenada, Tijuana y Mexicali- para la reforma que permite a los alcaldes, diputados y regidores poder reelegirse sin dejar el cargo, todos los regidores de oposición de los partidos PAN, MC, PRD, PRI, PBC incluidos los independientes, se unieron para fijar su rotundo no para esta, conocido como “ley gandalla” que plantearon los diputados de morena.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604091/regidores-de-oposicion-bc-dicen-no-a-la-reeleccion-sin-dejar-el-cargo.html>

RADAR BC.

“VAN POR REFERÉNDUM CONTRA REELECCIÓN SIN DEJAR EL CARGO”

MEXICALI.- Luego de que los Cabildos de Mexicali, Tijuana y Ensenada, se negaran a discutir la propuesta de reforma constitucional que permite a Regidores, Alcaldes y Diputados buscar la reelección sin abandonar el cargo, legisladores de oposición anunciaron que promoverán un referéndum para darle marcha atrás.

<http://www.radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14476&fil=8>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FROTNERA.

“ENTREGA DIF MUNICIPAL BECAS A PERSONAS CON DISCAPACIDAD Y ADULTOS MAYORES”

Más de mil apoyos para personas con discapacidad y adultos mayores serán repartidos a lo largo de esta semana por parte del personal del Sistema Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal, el cual beneficiará a estas familias durante este período de aislamiento.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/entrega-dif-municipal-becas-a-personas-con-discapacidad-y-adultos-mayores-5370404.html>

- **TIJUANA**

LA JORNADA BC.

“DISCUTIRÁN EL MARTES REFORMA DE REELECCIÓN SIN DEJAR EL CARGO EN CABILDO DE TIJUANA”

Tijuana, 15 de junio.- Mañana martes habrá sesión extraordinaria de cabildo en Tijuana en la que se discutirá la aprobación del dictamen 37 del Congreso local el cual permite que un aspirante a reelegirse en el cargo de elección popular lo pueda realizar sin necesidad de dejar su puesto.

<https://jornadabc.mx/tijuana/15-06-2020/discutiran-el-martes-reforma-de-reeleccion-sin-dejar-cargo-en-cabildo-de-tijuana>

AFN TIJUANA.

“NO HA VENCIDO PLAZO PARA ANALIZAR REFORMA”

TIJUANA BC 15 DE JUNIO DE 2020 (AFN).- El plazo para que los ayuntamientos en Baja California emitan una opinión en torno a la reforma que les fue enviada por el Congreso Local, sobre la reelección de diputados y munícipes -sin necesidad de separarse del cargo- no ha vencido todavía, ya que se tiene como plazo hasta el último día del mes de julio, informó a Agencia Fronteriza de Noticias el regidor por Movimiento Ciudadano Miguel Medrano.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/107507_no_ha_vencido_el_plazo_para_analizar_reforma

FRONTERA.

“ENTREGA AYUNTAMIENTO APOYOS A 11 ALBERGUES PARA MIGRANTES”

Tijuana, BC.- El XXIII Ayuntamiento de Tijuana, a través de la Dirección de Atención al Migrante, brindó apoyos sociales para la compra de alimentos y productos de limpieza a 11 albergues que se encuentran en la ciudad, en seguimiento a las instrucciones del presidente municipal, Arturo González Cruz, de garantizar el bienestar de todos sectores de la sociedad.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Entrega-Ayuntamiento-apoyos-a-11-albergues-para-migrantes-20200615-0025.html>

- **TECATE**

FRONTERA.

“SÓLO DURÓ DOS SEMANAS TOQUE DE QUEDA EN TECATE”

Tecate.- Solo dos semanas duró el decreto de restricción de movilidad en Tecate debido a la pandemia de coronavirus, pues hoy la alcaldesa Zulema Adams anunció mediante una transmisión por redes sociales que a partir de este lunes 15 de junio la medida llegaba a su fin.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Solo-duro-dos-semanas-toque-de-queda-en-Tecate-20200615-0040.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

UNIRADIO INFORMA.

“URGE LA IMPLEMENTACIÓN DE #REMEDIOSOLIDARIOS”: COPARMEX

MÉXICO.- En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) solicitamos al Gobierno Federal que implemente los #RemediosSolidarios necesarios que buscan brindar una solución integral a la pérdida de empleo que estamos experimentando todos los días, a consecuencia de la pandemia derivada del coronavirus SARS-CoV-2 (que causa la enfermedad COVID-19).

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/604066/urge-la-implementacion-de-remediosolidarios-coparmex.html>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“SI NO CAMBIA EL SEMÁFORO, NO HABRÁ APERTURA DE RESTAURANTES; CANIRAC”

Restaurantes locales no podrán abrir sus puertas a comensales hasta que el semáforo Covid-19 se encuentre en color naranja, señaló Miguel Ángel Torres Sánchez, representante del sector en Mexicali.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Si-no-cambia-el-semaforo-no-habra-apertura-de-restaurantes-Canirac-20200615-0019.html>

JUSTICIA

UNIRADIO INFORMA.

“SIN JUSTIFICACIÓN PARA FALTA DE JUICIOS ELECTRÓNICOS EN BC”: DELEGADO

TIJUANA.- Mientras los comercios se activan, los juzgados, que deben ser considerados como esenciales, mantienen una paralización de la justicia, señaló José Hans Zamorano Dueñas, delegado de la Coordinadora Nacional de Abogados de México

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604074/sin-justificacion-para-falta-de-juicios-electronicos-en-bc-delegado.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA JORNADA BC.

“DECLINA RED DE PERIODISTAS DE MEXICALI PARTICIPAR EN MECANISMO ESTATAL DE PROTECCIÓN”

Mexicali, 15 de junio.- La Red de Periodistas de Mexicali (RDP) declinó participar en el Mecanismo de Protección a Periodistas Estatal debido a que la Secretaría General de Gobierno ha sido la primera en denostar el trabajo periodístico lo que lo vuelve incapaz de garantizar el funcionamiento del mecanismo.

<https://jornadabc.mx/tijuana/15-06-2020/declina-red-de-periodistas-de-mexicali-participar-en-mecanismo-estatal-de>

SALUD.

EL SOL DE TIJUANA.

“SUPERE BC LOS 7 MIL CASOS DE COVID-19”

Tijuana. –A casi tres meses de que se detectara el primer caso de Covid-19 en Baja California, por prueba PCR, la entidad acumula siete mil 290 casos positivos del virus, con más de tres mil 700 ubicados en la ciudad de Mexicali, el epicentro de la pandemia en el estado, actualmente.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/supera-bc-los-7-mil-casos-de-covid-19-5367648.html>

LA CRÓNICA.

“BAJA CALIFORNIA POR EL ÁPICE DE LA CURVA EPIDÉMICA”

Baja California llegó a los 6 mil 930 casos acumulados y registró apenas 47 casos nuevos y están distribuidos 2456 en Tijuana, Mexicali 3700, Ensenada 359, Tecate 196, Rosarito 67, San Quintín 84 y San Felipe 38. Con esta estadística, Baja California sigue en el tercer lugar a nivel nacional con casos acumulados.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Baja-California-por-el-apice-de-la-curva-epidematica-20200615-0010.html>

- **MEXICALI**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MÁS DE 300 EMPLEADOS DE SALUD DAN POSITIVO A COVID-19”

En Mexicali los trabajadores del área de la Salud consideran que la actitud de la población no está ayudando para bajar las cifras de contagios y defunciones del Covid-19, prueba de ello es que los fines de semana las autoridades siguen sorprendido e interrumpiendo fiestas y reuniones.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mas-de-300-empleados-de-salud-dan-positivo-a-covid-19-5369849.html>

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“MENORES CON CÁNCER NO TIENEN MEDICINAS”

Tijuana.- Más de 300 niños con cáncer enfrentan desde hace seis semanas la falta de medicamentos y quimioterapia en hospitales de Tijuana, denunciaron padres de familia.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/menores-con-cancer-no-tienen-medicinas-5367637.html>

SEGURIDAD PÚBLICA.

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“SUBIRÁ EL SALARIO DE POLICÍAS MUNICIPALES”

Tijuana.- El próximo 3 de julio, un total de dos mil 555 elementos que integran la fuerza policíaca de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Municipal recibirán un incremento salarial.

COLUMNAS

AFN POLÍTICO.

“GRUPO AEROPORTUARIO ‘AMENAZA’ AL GOBERNADOR”

- PERO, CON HACERLO ‘OFRECERLES DISCULPAS’
- APARECE TAMBIÉN ARNAIZ ENTRE LOS DEUDORES
- SE LE VAN A LA YUIGULAR A LUIS MORENO

TIJUANA BC DE 15 JUNIO DE 2020 (AFN). – Las acciones, no solamente de cobranza que el gobierno de Jaime Bonilla Valdez ha hecho al Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), sino también las denuncias públicas con las que se les ha exhibido, pero, sobre todo, el que les hubiesen retirado los medidores cancelándoles con esto el servicio de agua, ha logrado enfurecer a los representantes de esta empresa de inversión española, que prácticamente “amenazaron” al gobernador, pero no al estilo “mafioso”, sino asegurando que regresará ante ellos: “para ofrecerles disculpas”, porque “no sabe en la que se está metiendo. La clásica.

Según el reportero del barrio, los representantes de esta empresa aeroportuaria, al fracasar en todos sus intentos por evitar estas acciones, y lograr que se les cobre lo que ellos hasta el momento han estado pagando, “reventaron” ante funcionarios de las CESPT que están actuando contra ellos, advirtiéndoles que el gobernador terminaría doblegándose, e inclusive, ofreciendo disculpas, porque -seguramente- piensan que recurriendo de nueva cuenta (como siempre lo han hecho) ante el gobierno federal, podrían hasta lograr la salida del gobernante, recortándole todavía más su ya de por sí disminuida gubernatura, por aquello de los dos años en que finalmente quedó.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/107512_afn_politico_grupo_aeroportuario_a_menaza_al_gobernador

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

ENEMIGO ACÉRRIMO... DESLINDE...

Quien señalan se deslinda de las decisiones del ahora diputado con licencia LUIS MORENO HERNÁNDEZ, es la aún representante del otro Partido Transformemos, MAYRA ALEJANDRA FLORES PRECIADO. Y es que hay que recordar que después de varios intentos por parte del Congreso para sesionar y aprobar la “Ley Bonilla II”, el viernes, momentos antes de la votación, se dio a conocer que el presidente del Congreso estatal, MORENO HERNÁNDEZ, solicitó licencia del cargo y minutos después estaba tomando protesta como subsecretario

de Gobierno del gabinete de BONILLA VALDEZ, para así ceder su curul en el Congreso local a su suplente EFRÉN MORENO, quien sin problemas votó a favor de la hoy repudiada ley. FLORES PRECIADO comentó que los acontecimientos que involucran al diputado también emanado de Transformemos, así como su suplente, ponen en tela de duda su postura y su compromiso como diputado con Baja California, con sus representados y con quienes lo postulamos, pues la lectura que deja su solicitud de licencia como diputado, así como el voto a favor emitido por su suplente y su inmediata toma de protesta como subsecretario de gobierno, si no se puede presumir de intercambio, por lo menos sí de un abandono deliberado del cargo que le fue conferido por el pueblo en un momento crucial para Baja California.

Resulta pues de suma importancia aclarar que dicho actuar no es congruente con los principios de Transformemos, pues se trata de decisiones que el diputado tomó por cuenta propia y de las que de ninguna manera nos hizo partícipes. Y bueno, no encontramos lógica al cambiar el cargo de presidente de un poder público para volverse empleado al servicio del Poder Ejecutivo. Hay que recordar que Transformemos fue víctima del éxito de la coalición Juntos Haremos Historia en Baja California (Morena-PVEM-PT-Transformemos), ellos perdieron el registro al no poder convencer a los votantes de tachar el logo morado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5369876.html>